

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Dr. PEDRO A. DEL SOLAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 6 DE FEBRERO DE 1922

Núm. 703

Funerales de don Daniel Valverde

Después de larga y penosa enfermedad falleció en esta capital el señor don Daniel Valverde Mora, cumplido empleado de la Biblioteca Nacional.

En esa institución trabajó largo tiempo el señor Valverde siendo siempre un empleado muy diligente. Sus servicios serían muy difíciles de reponer pues su labor era adquirida mediante una larga experiencia.

Sus funerales se verificaron ayer a las 11 horas en la Iglesia de la Merced, de donde salió el cortejo hacia el Cementerio General.

Al consignar tan triste noticia damos nuestro sentido pésame a la familia doliente.

Cosas que chocan

Que la policía de Higiene no visite las carnicerías y decomise la carne en mal estado.

—Que hace un mes que la policía de higiene no visita el barrio del Pacífico. Esa autoridad debía también darse una vuelta por las barberías.

—Que los expendedores de lotería cobren precios exagerados por los números.

—Tanto toque de asalto que se oye cada rato en los cuarteles.

Noticias Mundiales

Tratado de extradición entre el Brasil y Uruguay.

MONTEVIDEO.—Hace pocos días fué suscrito en el Ministerio de Relaciones Exteriores el protocolo adicional al tratado de extradición de criminales con Brasil, a fin de que las autoridades policíacas de ambos países puedan obtener sin mayores trámites la detención de un criminal en los casos de urgencia.

Irlanda libre totalmente del control inglés

BULFAST.—El último rastro del control militar inglés en Irlanda, desaparece la orden de queda será revocada en esta ciudad.

Los periódicos de Dublín aseguran que el gobierno británico entregará al Estado Libre de Irlanda mil automóviles militares.

El desbande de las guardias auxiliares comienza en la semana entrante.

Alemania hace el segundo abono de treinta y dos millones

PARIS.—Oficialmente se anuncia que el Gobierno alemán ha hecho hoy entrega, consignándolos en los bancos designados al efecto, del segundo abono de 32 millones de marcos oro, de acuerdo con el convenio de Cannes.

Se anuncia también que el gobierno Reich ha remitido a la Comisión de Garantías de Berlín, el texto del programa de pagos en especies para 1922, y el proyecto de reforma fiscal con las garantías apropiadas que exigió la Conferencia de Cannes.

Dos pies de nieve cubren varios Estados

WASHINGTON.—Los Estados de la costa atlántica están cubiertos por dos pies de nieve. Es la tempestad de nieve más fuerte que ha caído desde Febrero de 1899. La nieve continúa cayendo. Los tranvías y los trenes han quedado paralizados; los negocios se han interrumpido y todas las actividades sociales han quedado suspendidas. Centenares de automóviles se ven abandonados en las calles y se tienen informes de que han ocurrido numerosos accidentes. La navegación en los puertos de Norfolk, Baltimore y Filadelfia está también paralizada.

La línea telefónica de Berlín a Nueva York

BEELIN.—El día primero del mes en curso se inauguró en esta capital la primera oficina telefónica sin hilos que existe en el continente europeo y el día de hoy se cambiarán varios telefonemas con Nueva York.

Entre tanto, numerosas instituciones han solicitado la comunicación permanente por conducto de dicha oficina. Particularmente los grandes Bancos harán uso de ella desde mañana en vista de que obtienen las cotizaciones finales de la bolsa en Nueva York, tres horas antes que por la vía radiotelegráfica o cablegráfica.

Italia concederá la autonomía a Tripolitania

ROMA.—Como un preliminar para fin de conceder la autonomía a Tripolitania, se promulgaron varios decretos acerca del nuevo procedimiento judicial y sistema electoral, por el cual pueden votar todas las personas que se encuentran en la edad de veinte años.

Crisis ministerial en Austria

VIENA.—El Gabinete presidido por Schober presentó su dimisión en masa, pero conservará el poder mientras se forma nuevo Ministro, encargado de la Cartera de lo Interior el mismo Schober, y asumiendo el Ministerio de Relaciones Exteriores provisionalmente el antiguo Ministro de Agricultura Hennes.

La caída del Gabinete ha tenido por causa los resultados del tratado con los checoslovacos, que provocó antagonismo entre los pangermanistas dando lugar a la ruptura del acuerdo de «modus vivendi» por medio del cual el Ministerio conservaba la mayoría.

De Centro América

GUATEMALA 3.—Eduardo Aguirre Velázquez, diputado separatista imponente ante las discusiones y los cargos que le hace «Diario Nuevo», editorial titulado «Una fiera de las que mata la retórica». Acusa a Guillermo Zelaya de haber firmado en uno de los clubs cabreristas y hacer manifestaciones organizadas por Soto Hall. Guillermo Zelaya las desmiente en nota de hoy; terminaron estas frases, diciéndole: «No extraño de quienes han vivido en el lodo, no tengan sino lodo que arrojar sobre los demás».

El «Excelsior» está desacreditándose más y más cada día, en cambio el «Demócrata» gana terreno diariamente y está en el camino de afirmarse como periódico serio.—«Diario Nuevo».

—Ayer en todo el país se celebró el segundo aniversario de toma de posesión del señor Jefe de Estado, General López Gutiérrez.

En esta ciudad se celebraron además actos de entrega de la contestación al mensaje por una comisión expresa del Congreso Nacional, acto que tuvo lugar a las 13 horas.

En la tarde, a las 3 p. m., los señores designados a la Jefatura del Estado, doctores don Carlos Lagos y don Carlos Alberto Melés, presentaron la promesa de ley ante la Suprema Corte de Justicia.—«Excelsior».

Rara ceremonia

Nuestro corresponsal del Atlántico nos dice que en días pasados al verificar en ese lugar el entierro de una negra, se llevaron a cabo las ceremonias más originales que existen. Al extremo de que una vez bajado el cadáver a la fosa, todos los acompañantes le arrojaron una gran cantidad de piedras, cubriéndole en seguida con tierra. Muchas cosas más nos informan ese corresponsal las cuales nos reservamos para mejor ocasión.

HERNANDO CALVO

Enero de 1922.

Un niño de cinco años de edad es herido en una mano

El pequeño Oldemar Pineda fue herido ayer en la mañana por Isidro Arce, de Santo Domingo de Heredia.

Según parece, el hecho fue puramente casual, así lo declaró el menor. El señor Arce es persona de buenas referencias y se halla apenado por el caso.

La herida fue producida en la mano derecha con un cuchillo largo y filoso. El menor fue auxiliado por un miembro de la Cruz Roja.

Que sane pronto son nuestros deseos.

Viene Noé Solano

Hemos recibido la grata noticia de que el conocido caricaturista costarricense Noé Solano V. que en la Habana ha cosechado muchos triunfos, regresa la semana entrante a esta capital donde tanto se le estima.

Lo saludamos.

El contrabando en Alajuela

Desde hace una semana que en la calle se hacen muchos comentarios de la existencia de una gran fábrica de aguardiente clandestino.

Según esos decires en la ciudad del Erizo existe una sucursal de la Fábrica de Licores. Hasta no falta quién sueñe nombres propios.

Al Ministro de Hacienda y al Jefe del Resguardo les llueven anónimos denunciando el hecho.

ARGENTINA

POR ADOLFO ESQUIVEL DE LA GUARDIA

Consecuente con esa intención, el hombre en la Argentina abre su inteligencia a toda clase de soplos, y los combina sin descanso: por eso, si no es rico, a la vez que desempeña un empleo oficial se las maneja para poder tener otro particular y todavía hace que le alcance el tiempo para dedicarse a cualquier negocio aunque sea en pequeño; si es pobre, se lanza a la vez a varios horizontes de negocios; y en todo caso, su espíritu de iniciativa está siempre despierto, su ojo es siempre avizor y su fortaleza jamás lo desampara.

Por supuesto, es difícil todo ello, porque la competencia es grande en cualquier forma; pero el argentino es generoso y abierto, dá la mano, deja trabajar al extranjero y no le molesta que el pobre se enriquezca.

La República Argentina fué tal vez el único país del mundo en donde no se sintieron los efectos de la conflagración mundial que terminó hace poco. Circundada a aquella nación por una muralla cien veces más alta y gruesa que las antiguas murallas chinas; dejada sola, incomunicada, entregada a su solo destino, y veréis cómo continuará igual a hoy: sus recursos son infinitos y además su poder moral crearía lo que en lo material no hubiera.

Mientras el comercio ha llegado allá al máximo, la industria se ha desarrollado en tal forma que apenas hay unas pocas cosas en que Europa le supera; pero nadie le puede superar en el incremento y en los procedimientos modelos de su ganadería, como tampoco en lo agrícola: el trigo argentino para no hablar más de ese producto bastó en época anterior para dar fama a la nación que hoy tiene mil y mil moivos más menos palpables que ese grano, pues que son motivos morales e intelectuales para enorgullecerse de sus reconocidas grandezas.

La vida en la República Argentina, sobre todo en Buenos Aires, es cara; después de la guerra ha subido el precio de las mercaderías, y se ha hecho difícil el alquiler de casas. Pero entiéndase bien: el valor de la mayor parte de las cosas, allá, es bastante inferior al que se cobra actualmente en Costa Rica. Lo que hace que se gaste más en la Argentina, es el mayor número de obligaciones y la mayor cantidad que hay de ellas que en economía política se denominan «deudas necesarias». Pero en aquel país el com-

ha subido apenas del 2.35, que fué siempre el tipo legal, al 3.00 (o sea el tres por uno), tenemos el cambio en Costa Rica a más del cuatro por dólar.

La clase media constituye la verdadera víctima del alza de los precios y de los demás fenómenos posteriores a la guerra: los colosales fortuna de los millonarios y las de los nuevos ricos, están, por regla general, exentas de peligro; por otra parte, el obrero, nunca se ha hecho pagar tan bien como hoy, ni había impuesto tantas condiciones en su favor como las que hoy ha logrado imponer, ni jamás se defendió tanto como en el presente, con sociedades de resistencia y otros medios. En cambio, el empleado sufre la tiranía del capital, por un lado, y por otro la del artesano que, mal entendiendo la cuestión, considera al hombre de clase media como enemigo y cree que debe defenderse de él lo mismo que se defende del rico. Posiblemente no hay nación en donde esto se halle tan marcado como en la República Argentina, produciendo, de rechazo, una serie de efectos judiciales.

(Continuará).

N. de la R.—Por un error de caja, el interesante artículo que sobre Argentina viene publicando el Dr. Adolfo Esquivel de la Guardia, apareció en nuestra edición anterior con un epígrafe errado: debe leerse en vez de «Eduardo Esquivel de la Guardia», «Adolfo Esquivel de la Guardia».

Baile en Desamparados

En la residencia de don Tobías Mora en Desamparados se verificará mañana en la noche, un lucido baile organizado por varios jóvenes capitulinos. La orquesta es muy competente y el entusiasmo que existe es grande. Que se diviertan mucho.

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 30 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

En el Zapoté un individuo muere a dos bellas jóvenes

El señor Agente de Policía del Zapoté señor don J. Mora Ch., le ha enviado una comunicación al Agente Principal de Policía de esta ciudad, donde le comunica el siguiente hecho ocurrido ayer en su jurisdicción:

Se encontraba Trinidad Calvo derribando una cementería del señor José Sánchez cuando llegó una hija de éste Evangelina Sánchez y una amiga Agripina Jiménez.

Como era natural las bellas mozas protestaron enérgicamente del hecho y como el tal Calvo insistiera, Evangelina se puso frente a él resuelta a impedir tan injusto atentado contra la propiedad de su padre.

Calvo que no perdía los movimientos que hacía la hermosa joven con su

torneado brazo cubierto por un aterciopelado bello, tuvo la osadía de tomarlo con sus grandes manazas y darle un terrible mordisco.

Aste tan cobarde atentado se interpuso Agripina pero el «cuasi antropófago» zapoténo también le dió a ella una fiera dentellada. A los gritos de las jóvenes llegaron algunos vecinos pero el autor del atentado se puso se fuga.

Las autoridades lo persiguen; parece que se refugia en una casa vecina.

Las jóvenes están muy apenadas y han hecho que un médico las examine; en el pueblo el caso ha sido muy comentado.

Deploramos lo acontecido a las jóvenes Sánchez y Jiménez.

Lotería del Asilo Chapuí

Sorteo 407 verificado el 5 de Febrero de 1922

00127	200	11483	200	18229	200
00214	200	11534	100	18248	200
00334	200	11535	100	18249	200
00691	200	11536	100	18250	200
00735	200	11537	100	18251	200
00809	500	11538	100	18252	200
01123	200	11539	8,000	18253	40,000
01236	200	11540	100	18254	200
01864	200	11541	100	18255	200
02014	200	11542	100	18256	200
02350	200	11543	100	18257	200
03628	200	11544	100	18258	200
03850	200	11545	500	18259	200
04160	200	11591	200	18372	200
04600	1000	11912	200	18644	200
04672	500	12198	200	18775	200
04750	200	12294	200	19279	200
05102	200	12395	500	19542	200
05327	200	12622	1000	19655	200
05562	200	12670	1000	19769	150
05710	200	12738	200	19770	150
05903	200	13062	200	19771	150
06361	200	13146	200	19772	150
06388	200	13312	200	19773	158
06900	200	13349	200	19774	15,000
07017	200	13497	200	19775	150
07122	500	13573	200	19776	150
07183	500	13644	200	19777	150
07236	200	13754	200	19778	150
07538	500	13819	200	19779	150
08441	200	13859	200	19816	200
08529	200	14409	500	20268	500
08530	200	14880	200	20417	500
08551	200	15272	200	20638	200
08562	200	15493	200	20703	200
08721	200	15536	200	20718	200
08771	200	15823	1000	20796	500
08819	1000	16142	200	20952	200
08874	200	16358	200	21270	200
09146	200	17119	200	21313	200
09200	200	17808	200	21386	200
09509	200	17899	200	21623	200
10668	200	18152	1000	21843	200

Además, 224 premios de ₡ 100.00 cada uno a todos los números terminados en 53, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 2025 premios de ₡ 20.00 cada uno a todos los números terminados en 3, a excepción del que ha obtenido el premio mayor y de los que han obtenido premios de 100.00 por las dos últimas cifras.

El N° 18,253 fué vendido por William H. Moris, de Cairo.
El N° 19,774 fué vendido por Pedro González, de San José.
El N° 11,539 fué vendido por Rogelio Ruiz, de Alajuela.

El Consulado de El Salvador en Costa Rica

Se nos informa que nuestro amigo el doctor don José Dolores Corpeño, actual encargado del Consulado General de El Salvador en la República de Costa Rica, continuará en el desempeño de tales funciones, tanto por no haber regresado al país el titular señor Martín, a quien se le ha concedido licencia indefinida, como porque no se han instalado los Poderes de la República de Centroamérica. De manera que la representación de los Estados de la Federación continuará por algún tiempo, mientras se resuelve el conflicto de Guatemala, que es lo que ha entorpecido su inauguración formal el primero de este mes.

CAFE
EL VAPOR
"AUSTRALIEN"
Llegará a Limón el 13 de Febrero de 1922.
E. M. NETHERSOLE
Teléfono 825 - Apartado 636

Velada en Cartago

El miércoles próximo se verificará en el Teatro Apolo de Cartago una gran Velada de Beneficencia. El programa es muy escogido. La gran orquesta del profesor Beche tomará parte en esa significativa fiesta. Para facilitar comodidad a los asistentes de la capital, la comisión ha dispuesto que haya un servicio de camiones que regresarán a la salida de la función.

¿Por qué es el **511** EL MAS NUMERO POPULAR? PORQUE ALLI PIDEN TODOS LOS MEJORES AZUCAR y HARINA J. A. CORONADO

DE ULTIMA HORA

La República de El Salvador reasume su soberanía e independencia Ruptura de la Federación

Las noticias sensacionales que en otro lugar publicamos, nos hacían presumir ya la ruptura definitiva de la Federación; y en efecto acabamos de recibir el siguiente telegrama:

«San Salvador, 5 de febrero.—La Asamblea Nacional Legislativa de El Salvador, tomando en cuenta los últimos acontecimientos que de manera violenta entorpecieron la inauguración del primer Congreso Federal y la instalación del Poder Ejecutivo de la República de Centroamérica, acaba de

decretar que El Salvador reasume su soberanía e independencia como República. El decreto es doloroso para el alma unionista salvadoreña, pero no quedaba otra cosa en presencia de lo ocurrido en Guatemala. El Salvador fué leal y lo será siempre que se trate de la unión del istmo. No es por culpa del pueblo salvadoreño que se ha roto la Federación. La historia nos hará cumplida justicia.

CORRESPONSAL.

La Jornada Deportiva de Ayer La Libertad vence al Limonense por tres goal contra uno

En la tarde de ayer tuvo lugar un encuentro entre las primeras divisiones de los Clubs «La Libertad», (negros) y el «Gimnástico Limonense», (rojos), que llevó a la Sabana numeroso público. Esta partida era dedicada a los Municipales josefinos y estuvo arbitrada por Mr. Challe White.

El juego en general estuvo interesante y en algunos momentos de la partida, se observaron lances importantes. Especialmente en el primer tiempo, donde con una tenacidad grande se bombardeó la meta roja, parando su goal keeper, algunos shots formidables.

El score final marcó tres goals a favor de los negros contra uno de los rojos. El primero y único hecho por los rojos fué de una manera casual. No se notó trabajo alguno en hacerlo; un pase del centro a la derecha, fué tomado por Goban quien sin fuerza alguna tiró al goal, colándose la pelota. Esto pasaba a los seis minutos de principiado el juego. Entonces los de La Libertad comenzaron a trabajar con ahínco, especialmente su defensa que ayudaba eficazmente al ataque, y desde ese instante se decretó la derrota del Limonense.

El primer goal de los negros fué hecho de una manera magistral por Quirce, foward notable, al recibir un pase de la derecha, desvió la pelota con la cabeza yendo a dar a la meta, de una manera rápida y científica. Este golpe bien puede merecer el calificativo de eléctrico.

El segundo fué una brillante faena del center Madrigal, quien descolgándose desde el centro de la cancha con la pelota logró, primero burlar la guardia de su marcador Bermúdez y después esquivar una insegura carga de Jalef, que dió por resultado ese goal. Nuestra felicitación.

El tercero provino de un castigo. El árbitro castigó un hand de Bermúdez, que a nuestro parecer no era falta, des-

de luego que la pelota no iba para el goal (Teoría sustentada por el mismo árbitro en el match Libertad-Cartago, de 17 de julio último ante el Supremo Tribunal de la Liga). Por otro lado, si la falta merecía castigo, debió concederse un penalty, que es un golpe directo y no un free kick desde luego que la falta fué cometida dentro del área del penal y es una de las infracciones a la regla novena del Reglamento actual. Continuando debemos decir que el tiro fué hecho por Madrigal «cuchareando» y armándose una confusión en la meta roja, se logró hacer ese punto.

Si bien es cierto que el juego se desarrolló de una manera interesante, creemos que al Limonense le falta mucho training para competir con equipos de peso como el de La Libertad. No tiene armonía en el ataque, es inseguro en la defensa y le falta dirección técnica. De allí su derrota, que no fué por mayor número de puntos porque los de La Libertad ni hicieron juego científico, sino casi individual y esto lo prueba la manera como fueron hechos los goals. Porque hay que admitir que el equipo de La Libertad es mucho más fuerte, de mayor disciplina, y de mucho más empuje que el Limonense.

FREE KICK

El Muellecito Esquina PASAJE JIMENEZ

DEPOSITO PERMANENTE de Arroz, Maíz, Caté, Frijoles, Manteca, Queso, Azúcar, Sal, Jabones y Candelas

VENTAS POR MAYOR Y MENUDEO

Teléf. 736 Crisanto Vargas V. San José

Molino de Cesáreo García
Ofrece al Público las Harinas más nutritivas
Marca Pueblo: 14.00 Marca Monte: 20.00
Maíz pilado (blanco o amarillo) ₡ 18.00
Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud y de un valor alimenticio extraordinario

EL CONGRESO Se roban las coronas

Como hasta el próximo sábado presentará la Comisión de Hacienda su dictamen al Proyecto de Empréstito, los diputados se reunirán dos días después. Esto es, el lunes 11 del corriente mes.

Nó es si no una natural repulsión la que causa al saber que hayan individuos que se dediquen a robarse las coronas de los Cementerios.

Ese hecho que es vergonzoso, debe castigarse con mano de hierro y no protegerse comprando los aros y alambres de esas coronas. La policía debería tomar nota del asunto.

El incendio en Puntarenas

Puntarenas, 5.—A LA PRENSA. El salvamento de las casas contiguas al Hotel Victoria fué milagroso. La familia del Lic. don Juan M. Rodríguez tuvo algunas pérdidas materiales. Digno de elogio fué la labor de la policía.

CORRESPONSAL

N. de R.—Hemos sido informados de que los seguros que tiene la señora Jacinta Matamoros S. propietaria del hotel son los siguientes:

En la Comercial, sobre el edificio: Póliza N° 11659174.... ₡ 12,000.00. Póliza N° 11859325.... ₡ 3,000.00

El edificio se encuentra situado en el lote N° 42, formando esquina con la calle N° 4° y callejón que da al Parque Victoria.

En la Continental, sobre Mobiliario, Ropas y Enseres del Hotel Victoria situadas en el mismo edificio anterior: Póliza N°..... \$ 2,000.00. Casa de habitación de particulares de madera y techo de zinc, situadas en el lote N° 42 frente a calle 4°: Póliza N°..... \$ 1,000.00.

La España Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos Almacén de Abarrotes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

Pertenencias petroleras

Hemos sido informados de que en el comercio de esta plaza existe mucho entusiasmo por adquirir pertenencias de la Compañía Petrolera, pero resulta que nadie quiere vender esos derechos.

Los petroleros «no aflojan» una sola pertenencia lo cual hace que éstas adquieran precios muy elevados.

La influenza en Nueva York

El Poder Ejecutivo y la Facultad de Medicina de Costa Rica están tomando toda clase de precauciones contra la peste de influenza que está azotando la ciudad de Nueva York, según parece de un modo benigno.

La Facultad de Medicina se reunirá hoy o mañana para aconsejar las medidas que se deben tomar.

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
SABE A YERBABUENA
Botica Oriental

¿Qué ocurre?

A causa de unos diáparos que algunos vagabundos hacen por el lado Norte del Cuartel Principal, en ese fuerte viven en peregrina zozobra.

Durante la semana nadie puede visitar el Cuartel a menos de que se obtenga de antemano un permiso de Ministro de la Guerra. Por las noches se ve mucho movimiento en las almenas y fortines del Cuartel lo cual parece hacer creer que estamos bajo el dominio de Juan Vicente Gómez.

El match en St. Domingo

Ayer se verificó la partida de foot-ball anunciada entre los clubs «Mora Fernández» y «Félix A. Montero».

El match estuvo interesantísimo, ganando la partida los domingueños por cuatro goals a ninguno los josefinos.

La desorganización habida en el team «Mora Fernández», debido a la falta de tres de sus mejores jugadores, decidió la partida a favor de los del «Félix A. Montero».

Anciana atropellada

La señora Mercedes González ha llegado a nuestra mesa de redacción a manifestarnos que estando al servicio de una familia Segreda, una señora de esa casa la maltrató cruelmente y de un modo injusto. Presenta la señora González las señales del atentado y muy llorosa nos relató muchas cosas que esa familia ha tenido con el servicio doméstico.

Nos dijo que una vez don Rogelio Güell había salvado a una criada que la señora perseguía.

La señora González le participará a la policía el ataque de que ha sido víctima. En el Hospital fue auxiliada.

Duelo Social

Doña Josefa de Pochet

Desde hace varios días que el estado de salud de la estimable dama doña Josefa de Pochet tenía hondamente acongojado a sus familiares y relacionados y anoche se tuvo conocimiento del fatal desenlace que ha conmovido a nuestra sociedad.

Fue la extinta, esposa del infatigable empresario don Pablo Pochet, en cuyo hogar nacieron los siguientes hijos don Miguel Angel, doña María Luisa v. de Blanco y Carmen Pochet.

El fallecimiento de la señora de Pochet constituye un duelo social.

La sociedad recordará siempre las virtudes de la honorable matrona, cuya memoria perdurará siempre en la mente de todos cuantos la conocieron.

LA PRENSA da su más sentido pésame a don Pablo Pochet, a sus hijos Miguel Angel, María Luisa y Carmen Pochet y demás familia.



Consuelo Mayendia

la gentil artista valenciana que realiza una interesante tournée artística por América — Su pronto debut en el América

Creemos que esta noticia será un rayo de luz para los aficionados y una alegría para los amantes del arte. Consuelo Mayendia, Consuelillo, como cariñosamente le llaman sus amigos, es la canción y el arte, un arte exquisito, privilegiado, que le ha hecho triunfar en los grandes escenarios de Europa y América.

Su repertorio es una extensa colección de cantos, letra original de célebres poetas y música de inspirados compositores. La estrella incompara-

ble y única por su arte exquisito, por su voz encantadora y por su gracia original debutará próximamente en el Teatro América.

La sociedad está de plácemes. La maga del couplé como se llama a Consuelo Mayendia dejará sentado su positivo valer entre nuestro público culto e inteligente, ávido de arte, de belleza y de alegría.

Con ella viene un cuadro de comedia que dirige el notable actor cómico Crisóbal S. del Pino.

Los Separatistas Guatemaltecos triunfantes

Don Carlos Herrera cayó

por no ser amigo de los norteamericanos?

Después de muchos días de ansiedad hemos recibido noticias de las demás secciones centroamericanas, si bien nos sumen en el más profundo desconsuelo, tal es la gravedad que revisten.

Centroamérica es en estos momentos un volcán próximo a ocasionar un tremendo cataclismo. El horizonte es de lo más obscuro, y conviene que también la patria costarricense tome nota de aquellos acontecimientos.

Es un hecho que el cuartelazo dado en Guatemala por el señor José María Orellana y otros individuos, ha desencadenado la tempestad, principiando por la ruptura de la Federación, que el mundo civilizado consideraba como un hecho cumplido. El cuartelazo de Guatemala tiene sus ramificaciones, y es el primero de una serie de acontecimientos centroamericanos. En estos momentos el pueblo centroamericano empieza a ver algo grave detrás de lo de Guatemala. Los hombres de Guatemala parecieran los ejecutores de tenebrosos designios.

El separatismo está de triunfo totalmente en Guatemala, y está extendiendo sus tentáculos en El Salvador y Honduras, contando con la propaganda de periodistas venales muy conocidos en el Istmo. No otra cosa es el aplauso que ya se está tributando a Orellana y compañía.

Ya vimos en un telegrama que el Diputado salvadoreño Salvador R. Merlos fué a Guatemala a cantar a los traidores y a vociferar contra el Consejo Federal, que representa la justicia, la ley, la dignidad del unionismo pactado en San José, Costa Rica.

El diario «La Prensa» de San Salvador nos trae la siguiente revelación comunicada de Nueva York por Mr. John Kelly, corresponsal del «World». «Cuando el Presidente Herrera dimitió, desapareció de la escena política el más antiamericanista de los gobiernos latino-americanos» Asegura el citado corresponsal, que don Carlos Herrera cuando subió al poder, buscó desde luego encontrar un apoyo en Francia, etc. etc.

Así, pues, se explica ahora el intento yanqui de reglamentar el recono-

cimiento de los gobiernos de facto... cuando haya razones de conveniencia. ¿Será esta la clave del misterio guatemalteco? Las revoluciones anteriores lo dan a entender así.

Luego, ya debemos recordar el MEMORANDUM que el Departamento de Estado pasó a los Jefes de Estado de El Salvador y Honduras para que no fueran a intentar molestar al excelentísimo Orellana, nuevo amo del sufrido pueblo de Guatemala. ¿Qué indicaba eso?

Todavía más, el Consejo Federal Provisional recibió un despacho de Washington diciéndole que el gobierno yanqui se reservaba el reconocimiento de la Federación hasta que ella fuera el exponente de la voluntad popular y estuviera constituida, de hecho y de derecho. ¿Se quiere más?

Una carta de un amigo residente en Norteamérica nos decía a fines de diciembre, que sabía que el Gobierno de los Estados Unidos mantendría sus legaciones separadas en cada uno de los Estados Centroamericanos, aunque se instalara la Federación (!?..)

De Tegucigalpa, con fecha 26 de enero, nos dicen: «Se abrigan temores de que estalle una revolución por la frontera Sur, o sea por el lado de Nicaragua. Entre los diputados federales surgieron opiniones contrarias, tratándose del asunto de Guatemala.

De San Salvador nos dicen que empieza a tratarse de la campaña para designar sucesor al Presidente Meléndez, campaña que se cree está agitada. En el mismo San Salvador los unionistas dicen que Guatemala dió muerte a la Federación al derrocar a Herrera.

Y de Honduras, otro prominente político nos dice que Centroamérica está de luto. Que las pasiones lugareñas han malogrado la Federación y que debemos esperar en esta media noche que envuelve al Istmo.

La prensa de Nicaragua demuestra la profunda inquietud que abruma al país.

Así, nos queda sino exclamar: POBRE CENTRO-AMERICA!

REVISTERO

El Belén Quesada saldrá el 15 del presente mes

El «Belén Quesada» zarpará posiblemente el 15 del corriente con rumbo a San Francisco de California.

Hará escala en México, en este lugar el contratista Ingeniero señor Ortiz es muy estimado, y el Gobierno de ese país le ha ofrecido magníficas condiciones para ampliar su negocio en gran escala.

La tripulación del vapor, es costarricense.

Las becas mexicanas

Serán concedidas por competencia

El sábado en la tarde fuimos informados de que el Ministro de los Estados Unidos Mexicanos, Excelentísimo señor don Eduardo Ruiz, en vista de las dificultades que presentan los escrutinios y teniendo en cuenta otras razones, ha resuelto dejar en manos del Profesorado la resolución de tan grata ofrenda.

Así, pues, el plebiscito por el que muchos estudiantes luchaban ardentemente, ha sido desechado.

El señor Ministro invitará a los profesores a una Asamblea donde él desea oír sus opiniones, lo mismo la de la Prensa.

Nosotros interpretando el vivo sentimiento de simpatía que ha despertado en Costa Rica ese homenaje de fraternidad del Gobierno del heroico México y respetando las plausibles ideas del digno representante, las acogemos sinceramente, pues creemos que al aceptar tan honrosa distinción debe designarse con calma el grupo de estudiantes que legítimamente lo merezcan.

El café en Londres

Por medio de la casa Arbutnot, Lathain & Co., Ltd. de Londres, se vendieron en Londres 5,500 quintales de café de Costa Rica, con un precio medio de 105 chelines, en la semana que terminó el 4 de este mes.

Según informan sus Agentes los señores Lyon Hnos y Co., Suc., el estado del mercado es muy caprichoso, pero en resumen sin mayor cambio comparado con la semana anterior.

Crema «CORET»

Reconocida mundialmente como la Reina de las Cremas por sus valiosas propiedades

Blanquea, refresca, suaviza y embellece el cutis, escote, manos, brazos, etc. Preserva y quita las erupciones de la piel y las irritaciones producidas por el aire — Hace desaparecer las arrugas y manchas del cutis, devolviendo a éste la frescura y suavidad como el de una niña de quince años.

La Crema CORET es inofensiva porque no contiene sustancias nocivas

DE VENTA en las PRINCIPALES BOTICAS

Ricardo Pérez

Con mucha tenacidad trabajan los amigos del estudioso joven don Ricardo Pérez para que le sea concedida una beca mexicana.

El joven Pérez es un artista muy aprovechado, y muy justo es que se le haga honor al mérito, acuerpando a ese talentoso profesor que tantos triunfos va cosechando ya.

Dos millones de colones de renta

En el año de 1921 le entraron al Gobierno más de \$ 2 000.000 00 por el porcentaje de la importación habida durante esos doce meses.

Como se ve la entrada es ya una bonita suma de colones.

El viaje de don Julio

De buena fuente hemos recibido la noticia de que el señor Presidente de la República don Julio Acosta García, prepara una gira presidencial por el Cantón de Osa.

El señor Acosta permanecerá ausente de la capital por más de 2 meses.

Alrededor de su viaje se hacen muchos comentarios y hasta no falta quien diga que don Julio lleva la intención de explorar la región de Térraba en busca de las tradicionales y famosas minas de plata.

Acompañarán al señor Acosta García muchas distinguidas personalidades. Buen viaje le deseamos al Jefe del Ejecutivo y a sus compañeros.

Obreros: ¡prepárense! Lean la República de los Soviets

GASOLINA «Wico». — Aceites. — Grasas para Automóviles y Canfin «Luz Superior» acabamos de recibir.

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Apartado 614

Teléfono 198

LA PRENSA no solitaria sus ideas ni se hace responsable por los artículos que aparecen firmados, o en la sección «Prensa libre».

Aceptamos a nuestros suscritores todas las noticias que se sirvan proporcionarnos sobre asuntos de interés social o público, siempre que vengan suficientemente garantidos.

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

New York.....	445 %
Londres.....	380 %
París.....	186 %
España.....	338 %
Italia.....	106 %
Suiza.....	433 %
Bélgica.....	184 %
Hamburgo	0.55 cts. oro am.
Amsterdam	27 1/2 cts. oro am.

San José, 6 de Febrero de 1922.

EBANISTERIA

Arturo Zúñiga S. & Hnos.

SE VENDEN MUEBLES a precios reducidos, especial en camas desde \$ 25-00 en adelante. 50 varas al Oeste de «El Pelayo».

Fiesta religiosa

Como lo habíamos anunciado, ayer se verificó el suntuoso Rosario en casa de don Rómulo Artavia. Don Rómulo en la celebración de esta fiesta religiosa siempre echa la casa por la ventana; es decir, la hace con la mayor esplendor.

En el día, a las tres y media de la tarde se le hizo a los huérfanos una magnífica recepción en la que hubo derroche de golosinas. Fueron los huérfanos debidamente atendidos por la familia Artavia.

Hubo bonitas recitaciones por los niños del Hospicio y a-gunos particulares.

Desde temprano las recámaras anunciaban el Rosario que debía comenzar a las ocho de la noche.

La casa de la familia Artavia estaba regamente decorada con flores y luces de variados colores.

Hubo que hacer el Altar en la plazoleta contigua para que fuera posible el libre acceso de la gente que sin hacer números alegres, pasaba de mil. Este altar estaba artísticamente iluminado.

A las ocho el padre Valenciano dió comienzo al Rosario que fue cantado por Cano Aguilár y Zelmira Segreda y acompañado a gran orquesta.

Cuando terminó la ceremonia, los invitados fueron obsequiados por la familia Artavia.

Hotel Bolívar

Alimentación Esme ada

Cuartos para matrimonios y hombres solos

Cien varas al Norte del Mercado

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Octavio A. Fayad

Comerciante

Ofrece al público mercaderías en general a los más BAJOS PRECIOS que puedan registrarse en Plaza.

Cajas de caudales marca The Mosler Safe Co. de distintos tamaños, a precio de Fábrica.

BETUN SHINOLA, grande y pequeño — CEPILLOS para Calzado

LOCAL: 50 varas al Norte de la Botica Oriental

El fusilamiento de los diplomáticos

El director del manicomio se detuvo mirando seriamente ante una solda... El hombre que usted va a ver es el más interesante de todos mis pensionistas... Es un secretario de embajada, muy bien colocado en el Ministerio de Relaciones Exteriores y uno de los funcionarios de mejor y más brillante porvenir... Además ha tomado parte en dos o tres conferencias que han tenido mucha resonancia mundial... Nada pues podía hacer preveer ese fin intelectual tan trágico...

De repente, la semana pasada, empezó a decir tales cosas y sostener tales teorías, en el mismo Ministerio, que el Ministro se vio precisado a llamarlo a su despacho oficial... Usted va a ver... No es peligroso, al menos por ahora... Se da perfecta cuenta de que está encerrado en una casa de salud... Pero como tantos otros enfermos se defiende contra la acusación de que es un loco...

Hizo abrir la puerta de la celda y nos hallamos en presencia de un hombre de unos cuarenta y cinco años de edad, muy elegantemente vestido y cuidadosamente afeitado. El lugar donde estaba instalado era una habitación bastante confortable. Unicamente la puerta sólida y la ventana enrejada, querían decir al visitante que se habían tomado algunas precauciones.

Aquel señor, al vernos, se levantó y nos indicó dos asientos que habían junto a él. Después se levantó él y sin preámbulo de ninguna especie entró de lleno en la cuestión:

—Ustedes están delante de un sostén de la carrera, de un hombre ferviente y convencido. Nadie más que yo venera las tradiciones de ella y aun me permito decir que las venero a toda conciencia, pues tengo la pretensión de conocer la letra tanto como el que más y de haber sabido siempre interpretar el espíritu...

«No obstante, confieso haberme separado una vez de esas tradiciones y usted verá que ello era para salvarlas a ellas mismas... Eso fué el otro día cuando me dí cuenta que para hacer prevalecer mi ideal, había que darle, contra mis propias costumbres, una forma brutal, violenta... Pero tenga que insistir sobre el hecho de que tienen ustedes delante a un hombre que se honra con ser un verdadero diplomático, partidario de las fórmulas seculares y que repudia con energía, como una concepción utópica, ese instrumento moderno de relaciones internacionales que se llama la Sociedad de las Naciones...

«...En los estados democráticos, no somos más que unos directores del antiguo régimen. Somos los representantes de Luis XVI cerca de los distintos soberanos del mundo... Las repúblicas no están maduras para el Estado republicano. Hay que satisfacerlas con un rótulo banal. Para sus pequeños asuntos particulares pueden arreglarse con sus principios sedicentes republicanos. Para los actos importantes de la vida internacional continúan siendo dirigidas por bravos conservadores, enemigos de la aventura hasta preferir a ésta la catástrofe cierta, hombres que detestan firmemente las construcciones nuevas a las

cuales prefieren las casas viejas y en ruinas... «...Pero por muy infundados que sean los reproches que se nos dirigen, es preciso que contemos con los que nos atacan. Importa que demos al mundo que nos reprocha el que no nos dediquemos lo bastante a impedir la realización de los conflictos sangrientos, una garantía, una prenda que sea una prueba elocuente de nuestro celo y de nuestra lealtad.

«...Por esa razón, cuando me encontré en presencia del Presidente del Consejo de Ministros, le pedí que propusiera a los distintos Estados del mundo, que éstos a su vez insertasen en sus respectivas constituciones esta nueva disposición:

«Al día siguiente de una declaración de guerra, automáticamente y sin formación de proceso previo, todo el personal diplomático de los estados beligerantes será fusilado al apuntar el día».

«Quizá podría extenderse esa medida al personal de los Estados beligerantes... «...¡Qué hermosa respuesta se daría así a los que blasfeman, a los que dudan de nuestra vigilancia y de nuestra constante preocupación de velar por las vidas humanas!

«...Eso es, señores, lo que yo propuse al ministerio cuando éste, inquieto por las declaraciones que yo había hecho, me hizo llamar a su despacho... Me habló con ciertos cuidados que no se me escaparon y que desde luego demostraron que me consideraba como un loco... No abordé mi idea de frente... y me dijo sonriendo: «Con eso lo que usted va a conseguir es que muchos neófitos se aparten de la carrera.

«...¡Como se ve que él no es de la carrera! Por eso no ha podido comprender que esa disposición nueva no haría más que exaltar la vocación de los aspirantes a diplomáticos, dando a nuestra profesión un atractivo mucho más noble y heroico en adelante.

«...No trató de disimular que mi proyecto no hay nada perfecto en este mundo—puede tener un inconveniente: el rejuvenecimiento un poco brusco del escalafón. Pero son tan grandes las ventajas... «...Desgraciadamente, señores, ya veo que la opinión de ustedes es la misma que la del ministro. Y eso es lo que provoca en mí esta actitud de agobiado que a su vez da la razón a los médicos... Si yo me muestro abatido, es porque ya descuento que mi reforma será condenada porque procede de un alienado... Adiós, señores... Leo demasiado bien sus pensamientos en la manera de mirarme...»

Nos despedimos de aquel pobre hombre. Cuando el director y yo nos encontramos en el corredor, aquél me dijo: —Ya lo ve usted. Habla con un gran sentido aparente y con mucha dulzura. Todo eso, son otros tantos signos de locura. Nos encontramos en presencia de un miserable: ha perdido el dominio de su juicio, que ha sido arrastrado por esa grave, esa perniciosa infección cerebral que se llama la lógica...

TRISTAN BERNARD

Para perfeccionarme

Perseverancia.—Daré término a todo trabajo o empresa que inicie, no dejando apagar el entusiasmo que tuve al empezar. Quiero luchar noblemente para triunfar con la constancia.

Veracidad.—Diré siempre la verdad, aunque ella pueda serme dolorosa. Prefiero la franqueza a la odiosa mentira.

Puntualidad.—Seré exacto en el cumplimiento de mis deberes. No debo dejarme vencer por la pereza y sí hacer las cosas a tiempo y muy bien hechas.

Laboriosidad.—Aprovecharé bien mi tiempo, ocupándolo en trabajos sanos y útiles que me proporcionarán bienestar y alegría.

Rectitud.—Ajustaré mis actos a los mandatos de mi conciencia, procediendo rectamente y con honor en todas las circunstancias, sin dejarme vencer por el egoísmo.

Firmeza.—Cumpliré, a pesar de las molestias u obstáculos, las buenas resoluciones que haya tomado y lucharé valientemente a fin de vencer mis defectos.

Orden.—Ordenaré mis trabajos y seré en todo esmerado y cuidadoso. Haré economías no malgastando mi tiempo, mis energías ni mis cenavos.

Higiene.—Conservaré la salud siendo aseado, moderado en mis actos, alternando los ejercicios físicos con los intelectuales, que haré alegremente y no dejándome dominar por ningún vicio o hábito perjudicial.

Sencillez.—Amaré la sencillez y la modestia, que son hermanas del buen gusto.

Belleza.—Admiraré la belleza en el canto de los pájaros que anuncian la aurora, en la suavidad de la delicada flor, en el arroyuelo que pasa murmurando por el paisaje dormido, en las maravillas todas de la Naturaleza.

Tolerancia.—Sabré disculpar los errores de mis semejantes y ser respetuoso con sus ideas, reservando la severidad para juzgarme a mí mismo.

Lealtad.—Cuidaré muy bien de no prometer lo que no puedo o pienso hacer, pero una vez empeñada mi palabra la cumpliré. He de guardar el secreto que se me confía, y seré fiel amigo y leal siempre, y moriré antes que faltar al juramento hecho.

Cortesía.—Tendré siempre buenos

Sección de Avisos Economicos

HAGO CONSTAR que vendí al señor FELIPE LORIA, mi establecimiento de comercio, en Cartago, denominado EL PONIENTE. En casa de don Juan Rivera B., dejo \$ 1380.00 como depósito de Ley.—RAMON PEREZ C.

¡CONÓCETE! LAS FUERZAS OCULTAS, por W. WALKER ATKINSON. Son dos libros de este gran pensador americano, los cuales han sido traducidos a casi todos los idiomas del mundo. Estas famosas obras son la panacea intelectual, y sirven su lectura de estímulo para triunfar en la lucha por la vida. Están impresas en buen papel y lujosamente empastadas. De venta en la Librería Falcó y Borrásé. Precio \$ 5.50 el tomo.

FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA: La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24: Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

LA VALENCIANA: Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 v. al Este de la Botica Oriental.

LA PARRA: Cantina y Restaurant: gran variedad de Vinos y Licores de las mejores marcas: Conservas, jamones, confites y todo lo indispensable para el confort. LUCAS OLIVARES

SI USTED quiere tener buena salsa, compre LA HEREDIAN; preparada por Florencio Salazar B. No la confunda con las demás del país. De venta en todos los almacenes.—Dirección, esquina opuesta a la Poupée.

COCINA eléctrica marca «Therma» esmalto blanco, de tres huecos, se vende a mitad de precio.—ARTURO BARRANTES, frente al Teatro América.

VENTA de una hermosa finca en San Rafael de Cartago. Consta de 16 manzanas, 1 y tres cuartos de potrero y el resto sembradas de papas, listas para arrancar en marzo con una casa con todas las comodidades acabada hacer. Se oyen propuestas en el apartado 1182.—Base del valor \$ 1200 por manzana.

LA COLONIAL.—Fábrica de café y cacao molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MARAVILLOSO, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; transporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género o terso.—De venta en las principales Boticas.

EL COMETA. Taller de fundición.—Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 pails de varios tamaños.—San José, apartado 29.—MARTÍN Y MEDINA.

Cal de concha de Patarrá

EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES
Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más.
Teléfono 1539.—Calle Central

Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

y cultos modales, sobre todo con los débiles, a quienes les será grata nuestra atención y delicadeza.

Cooperación.—Secundaré con entusiasmo las bellas iniciativas, y sabiendo que si existe unión hay fuerza, me asociaré a la empresa que crea más útil y hermosa para hacer obras buenas recordando a los que luchando por

los mismos ideales, nos dieron una patria grande y libre.

Justicia.—Seré justo y prudente en palabras y acciones, cuidando de no equivocarme en mis apreciaciones.

Generosidad.—Brindaré desinteresadamente un poco de lo mucho que poseo, dando por la noble satisfacción de hacer el bien.



Es un mandato que todos hemos de obedecer porque la vida no es otra cosa sino un perpetuo combate. Pero en esa diaria lucha las fuerzas se desgastan, el sistema nervioso se debilita, el cerebro se fatiga y entonces nos asaltan los dolores de cabeza, el malestar, el decaimiento general, etc., o somos fácil presa de ciertas enfermedades. En tales casos hay que luchar, también, contra esos peligrosos enemigos, pero entonces tenemos como aliada nuestra a la ciencia que después de haber logrado descubrir un analgésico tan poderoso como la Aspirina, lo ha perfeccionado hasta convertirlo en la Cafiaspirina (Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína, identificadas por la Cruz Bayer) que representa el remedio más seguro y más rápido para los dolores de cabeza, especialmente los causados por excesivo trabajo mental o abusos alcohólicos; los dolores de garganta, muela y oído; las neuralgias; las jaquecas; los cólicos que sufren las damas durante el proceso fisiológico mensual; los catarros, la gripe y la influenza.



UNITED FRUIT COMPANY
SERVICIO DE VAPORES

PRINCIPIANDO con el vapor Calamares que llegará a Puerto Limón el día 15 de enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el Calamares, Pastores, Utua y Toloa durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores San Blas, San Bruno, San Gil y San Benito harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la ELDERS & FYFFES LTD. para Bristol hará el servicio semanal de Limón a Cristóbal. Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston. Como de costumbre, todos estos vapores aceptarán carga. Para más informes dirigirse las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. Chittenden, Administrador

Panaderos! Acabo de recibir la famosa harina marca **EL GREMIO** y además las siguientes:
CAPITANA — ANITA — ESTRELLA
Las vendo a precios que no admiten competencia.
APARTADO 480 Antonio Urbano G. TELEFONO 157

Cervecería TRAUBE Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas: — Cervezas "Lager" grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.